



# Declaración a medios del ministro, Ricardo Bonilla, sobre presupuesto y diferentes temas coyunturales

La partida global del presupuesto es 502.6 billones de pesos. Ese monto total fue aprobado la semana pasada. En este momento la ponencia para primer debate es cómo se distribuye. No hubo ajustes mayores en la distribución. Hubo un cambio de partidas entre funcionamiento e inversión por 1.6 billones de pesos, aportándole recursos algunos a algunas entidades sobre las cuales existía varias inquietudes. Esa es la que entra a la discusión en primer debate.

Los sectores con mayor presupuesto siguen siendo educación, salud, defensa y en cuarto lugar está la Bolsa de Hacienda, aunque para el 2024 la novedad es que esta bolsa se reduce casi a la mitad porque la idea es que lo tengan directamente las entidades.

#### Plan Marshall

Es un plan totalmente viable. La idea es que estamos en pleno proceso de cambio climático y la forma de combatirlo es recuperar los pulmones del mundo.

El pulmón más importante del mundo es la Amazonía. Son ocho países, pero recuperar este pulmón hay que entenderlo como un tema de patrimonio de la humanidad y no solamente de los países amazónicos.

Por lo tanto, financiar la recuperación del pulmón debe ser un objetivo mundial. Esa es la propuesta del Presidente de que como Plan Marshall aparezca unos derechos especiales de giro con los cuales se financia terminar, reducir y abandonar el proceso de deforestación, resembrar la Amazonía, volver a recuperar ese pulmón y que a los habitantes de la Amazonía de este sector del planeta se les entregue una forma de vida que sea financiado para que entiendan que el pulmón del mundo es bosque y que cada árbol no es madera, sino es una fábrica de oxígeno y que lo que el mundo necesita en estos momentos es recuperar esa máquina de oxígeno.

Ministerio de Hacienda y Crédito Público

Conmutador: (+57) 601 3811700 - 602 1270





La idea es precisamente que organismos internacionales como el Fondo miren cómo están esos pulmones. Entonces, no solamente hay que pensar en el pulmón que hay en la Amazonía, que es el más grande, pero también en el pulmón del Congo, en el África, que es otro que también requiere el planeta.

## Informe financiero de la Superfinanciera

Estamos viviendo la desaceleración económica y precisamente el objetivo que tenía el Banco de la República de enfriar la economía, se cumplió. Al aumentar la tasa de intermediación desde 1,75% a 13,25%, el impacto más importante fue reducir la demanda, esa demanda es la que se está reflejando en estos momentos en la reducción del consumo y en el incremento de la cartera bancaria.

### Dólar

La divisa tiene un proceso de ajuste en la cual nosotros esperamos que se esta se estabilice alrededor de los 4.000 pesos.

La divisa obviamente tiene un periodo de inestabilidad, unos días sube y otros días baja, dependiendo de factores internacionales, como por ejemplo que en este momento el precio del barril de petróleo internacionalmente subió a 95 dólares. Eso tiene implicaciones en la tasa de cambio, porque de eso depende del mayor o menor volumen de ingresos que tenga el país.

Esa estabilización yo espero que realmente la tengamos alrededor de los 4.000 pesos y eso tiene un margen de un intervalo de confianza por debajo, 3.900 pesos por encima 4.100 pesos.

## Reunión con la CAF en España

Una muy buena reunión. Hubo simultáneamente tres reuniones. Primero una reunión del Consejo Directivo de la CAF para tomar decisiones puntuales sobre el ingreso de Honduras y República Dominicana y la aprobación de varios proyectos. Segundo, una reunión de la CELAC en la cual Colombia será presidente en 2025. Y tercero, una reunión conjunta entre la CELAC y la Comisión de la Unión Europea, 60 países para tomar





decisiones alrededor de cómo nos vamos a presentar en las sesiones del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial para hacer propuestas sobre desarrollo del sistema crediticio internacional.

Conmutador: (+57) 601 3811700 - 602 1270 Línea Gratuita: (+57) 01 8000 910071